- 111. Un observateur aborigène d'Australie a décrit comment des journalistes avaient parlé de l'affaire des titres de propriété autochtones. Il a dit que les journaux avaient provoqué une certaine hystérie parmi le public en propageant l'idée qu'à la suite de cette décision, chacun se verrait dépouillé de son lopin de terre par les peuples aborigènes.
  - F. <u>Droit des peuples autochtones de conserver leurs systèmes politique, économique et social et d'élaborer leurs propres stratégies</u>

    de développement
- 112. De nombreux peuples autochtones ont parlé des mauvaises conditions économiques et sociales qui existaient dans leurs territoires. Ils déploraient l'absence, dans le domaine de la santé et de l'éducation, de services de base, ce qui se traduisait par une forte mortalité infantile, une faible espérance de vie et des taux élevés d'analphabétisation. D'autres ont appelé l'attention sur le fait que, dans les communautés autochtones, le taux de chômage était souvent bien supérieur à la moyenne nationale. Quelques observateurs ont également parlé de l'utilisation discriminatoire des lois contre les membres de la population autochtone, d'où la présence d'un fort pourcentage d'autochtones parmi la population carcérale.
- 113. Un observateur d'une organisation non gouvernementale australienne a signalé que du fait des mauvaises conditions économiques et sociales, l'espérance de vie était, chez les peuples autochtones, de 39 ans en moyenne. Un observateur d'une première nation du Canada a dit que chez son peuple de nombreuses morts auraient pu être évitées l'âge moyen de décès était 34 ans et il a cité des statistiques selon lesquelles il y avait entre 60 et 95 % de chômage, 58 % d'autochtones parmi les prisonniers d'un établissement pénitentiaire et des enfants de six et sept ans se prostituaient. Un observateur autochtone d'Amérique du Sud a appelé l'attention sur le fait que l'émigration massive des communautés autochtones vers les centres urbains due aux conditions économiques et sociales épouvantables qui régnaient dans leurs territoires entraînait la destruction du mode de vie traditionnel.
- 114. Un autre sujet général de préoccupation pour les observateurs autochtones était le fait que les autochtones étaient souvent incapables de bénéficier du développement économique général du pays. Qui plus est, des projets de développement mal conçus portaient souvent gravement atteinte à leur environnement et à leurs moyens d'existence traditionnels, entraînant l'appauvrissement des communautés autochtones. Un observateur a fait observer que, alors que son pays était fier de sa croissance rapide en termes de produit national brut, les communautés autochtones vivaient toujours dans la plus grande pauvreté.
- 115. Selon un observateur, l'aide au développement accordée par son pays était, au moins en partie, utilisée pour financer la militarisation d'une zone autochtone dans un autre pays de la région. Un certain nombre d'observateurs d'organisations autochtones ont insisté sur le fait que l'aide au développement devrait tenir compte des intérêts des peuples autochtones.